



LA UNIVERSIDAD DE SEVILLA EN CARMONA X CICLO DE CONFERENCIAS MAGISTRALES

D. Juan Manuel Ávila Gutiérrez
Alcalde-Presidente del Excmo. Ayuntamiento de Carmona

y
D. Miguel Ángel Castro Arroyo
Ilmo. Sr. Rector de la Universidad de Sevilla



se complacen en invitarle a la Conferencia de Clausura del X Ciclo de Conferencias
Magistrales a cargo de

D. Javier Hernández-Pacheco Sanz
“Tolerancia y convicción.

Apuntes contra el sectarismo en una cultura plural”

que tendrá lugar el día 15 de diciembre de 2016 en el Aula “Maese Rodrigo”
Antigua Capilla del Hospital San Pedro de Carmona, a las 20:00 horas

Resumen de la Conferencia

Contra la inmediata apariencia, la exigencia de desarme ideológico y moral que impone el relativismo cultural ha conducido a una sociedad tremendamente sectaria. La corrección política –y académica, y estética, y periodística— se convierte entonces en instancia represiva y excluyente en la que nos refugiamos por temor a la descalificación del discrepante. Por el contrario, el diálogo requiere respeto a la convicción ajena, que es imposible cuando los interlocutores renuncian a la propia. La verdad, como regla buscada que trasciende opiniones diversas, es condición para que los discursos no se diluyan en la absolutización de tesis sin tangencia que nos absuelven de la obligación de escuchar y rompen la posibilidad misma del respeto y la tolerancia. Una cultura plural es apertura respectiva de convicciones diferenciadas: lo contrario al magma opresivo que resulta del relativismo cultural. Por desgracia, la Universidad y en general la cultura académica es —al menos en el ámbito de las humanidades— un desgraciado ejemplo de esa intolerancia que la cultura popular debe saber evitar.